

Les animaux durant la Première Guerre mondiale (1914-1918)

Chiens, chevaux, mulets, pigeons... Environ 14 millions d'animaux ont été utilisés durant la Première Guerre mondiale.

Les pigeons voyageurs

Les liaisons téléphoniques existent déjà, mais elles sont souvent perturbées par les bombes ou alors les soldats sont trop isolés pour les utiliser. Ils se servent alors de pigeons voyageurs pour se transmettre des messages. Les oiseaux partent avec les soldats en première ligne. Puis ils rapportent des messages (accrochés à leur cou ou à une patte) aux soldats restés à l'arrière. Ces messages ne doivent surtout pas être interceptés par l'ennemi. Des centaines de milliers de pigeons sont utilisés pendant la guerre.



Les chevaux, ânes, mulets...

Environ 8 millions de chevaux sont utilisés pendant la guerre. Les voitures étant encore rares, ce sont les véritables « moteurs » de la guerre. Ils sont très utiles sur les terrains pentus, boueux... À la montagne, on utilise plutôt des ânes et des mulets. Ces animaux transportent du matériel vers les zones de combat, tirent les canons, ravitaillent les troupes, évacuent les blessés... Pendant la guerre, des millions de chevaux meurent à cause des bombes et, à la fin du conflit, de nombreux autres, malades, doivent être tués.



Animaux mascottes

Des animaux sont recueillis ou accompagnent les troupes de soldats. Ils ne sont pas utilisés par les armées, mais servent de mascottes. Parmi eux, des chats errants, mais aussi toutes sortes d'animaux sauvages : antilopes, singes, et même un ours (« adopté » par des soldats russes) !

